

**YOU'LL
NEVER
WORK
ALONE.**



CHAMBRE DES SALARIÉS
LUXEMBOURG



LISER
Luxembourg Institute of
Socio-Economic Research

INVITATION

CONFÉRENCE INTERNATIONALE
**Les relations industrielles dans un monde
du travail en mutation - IREC**

INTERNATIONAL CONFERENCE
Industrial Relations in a Changing World of Work - IREC



16 sept. 2025

**WORKER PRECARITY,
POWER, AND
RESISTANCE:
EVIDENCE FROM
AMAZON AND
BEYOND**

PRÉCARITÉ, POUVOIR ET
RÉSISTANCE DES
TRAVAILLEURS : EXEMPLES
D'AMAZON ET D'AILLEURS

17 sept. 2025

**L'ÉCOLOGIE
DANS LE
MOUVEMENT
SYNDICAL :
UN SIÈCLE DE
MOBILISATIONS**

ECOLOGY AND THE TRADE
UNION MOVEMENT:
A CENTURY OF
MOBILISATION



Mardi | Tuesday

16 sept. 2025

18:30

Dans le cadre de l'IREC
2025, la **CSL** et le **LISER** ont
le plaisir de vous inviter à
ces deux conférences.

Guest speaker | Intervenante **MAITE TAPIA**

WORKER PRECARITY, POWER, AND RESISTANCE: EVIDENCE FROM AMAZON AND BEYOND

PRÉCARITÉ, POUVOIR ET RÉSISTANCE DES TRAVAILLEURS : EXEMPLES D'AMAZON ET D'AILLEURS

In this talk, Maite Tapia will present her research on the conditions faced by Amazon warehouse workers, with a primary focus on the United States, while also incorporating worker experiences from several European countries. Through this lens, she will address the broader challenges surrounding low-wage work and worker precarity in the contemporary labor market – emphasizing the consolidation of employer power and the increasing use of surveillance and productivity technologies. In the final part of the talk, Maite Tapia will reflect on developments in the U.S. following the 2024 presidential election and the return of the Trump Administration, focusing in particular on the consequences for workers, labor rights, and trade unions under the current political climate.

Lors de cette présentation, Maite Tapia exposera ses recherches sur les conditions de travail des employés des entrepôts Amazon, en mettant principalement l'accent sur les États-Unis, tout en intégrant également les expériences de travailleurs dans plusieurs pays européens. À travers cette perspective, elle abordera les défis plus larges liés aux emplois peu rémunérés et à la précarité des travailleurs sur le marché du travail contemporain – en soulignant la concentration du pouvoir patronal et l'utilisation croissante des technologies de surveillance et de productivité. La dernière partie de la présentation portera sur les évolutions aux États-Unis après l'élection présidentielle de 2024 et le retour de l'administration Trump, avec un accent particulier sur les conséquences pour les travailleurs, les droits du travail et les syndicats dans le climat politique actuel.

Conférence en langue anglaise - Traduction en français.

Inscription(s) **jusqu'au
10 septembre 2025**

via code QR ou email à
event@csll.lu



Registration(s) **until
10 september 2025**

via QR code or email to
event@csll.lu



Chambre des salariés 2-4, rue Pierre Hentges L-1726 Luxembourg

In the context of IREC 2025, the **CSL** and **LISER** are pleased to invite you to these two conferences.



Mercredi | Wednesday

17 sept. 2025

18:30

RENAUD BÉCOT Intervenant | **Guest speaker**

L'ÉCOLOGIE DANS LE MOUVEMENT SYNDICAL : UN SIÈCLE DE MOBILISATIONS

ECOLOGY AND THE TRADE UNION MOVEMENT: A CENTURY OF MOBILISATION

Depuis une vingtaine d'années, la « transition juste » et les « emplois verts » occupent une place centrale dans le débat public, mais le rôle et l'expertise du mouvement syndical sont souvent négligés. Pourtant, les syndicats sont engagés de longue date sur les questions environnementales, notamment à travers des luttes contre les pollutions industrielles et pour la santé au travail. À partir d'exemples concrets dans différents pays, cette présentation mettra en lumière les capacités d'action syndicale, les débats internes sur ces engagements, ainsi que les alliances possibles avec d'autres acteurs (scientifiques, associations, écologistes). Cette perspective historique aide à repenser aujourd'hui une action syndicale articulant emploi, conditions de travail et transition écologique.

For the past two decades, the concepts of a "just transition" and "green jobs" have occupied a central place in public debate, yet the role and expertise of the trade union movement are often overlooked. However, unions have long been engaged with environmental issues, notably through struggles against industrial pollution and for occupational health. Drawing on concrete examples from different countries, this presentation will highlight the capacities for union action, the internal debates surrounding these commitments, and the potential alliances with other actors (scientists, associations, environmentalists). This historical perspective helps us rethink today's union action by linking employment, working conditions, and ecological transition.

Conference in French language - Translation into English.

PROGRAMME PROGRAM

16+17 sept.

18:30 – 20:00

Accueil des participants | Reception of participants

Mot de bienvenue | Welcome adress

Intervention | Lecture

Questions-réponses | Discussion

Réception | Reception

Mardi | Tuesday

16 sept. 2025

18:30



Guest speaker | Intervenante

MAITE TAPIA

Maite Tapia is an Associate Professor at the School of Human Resources and Labor Relations at Michigan State University. Her research focuses on worker voice within the workplace as well as worker organizing and movement-building within the broader society. Her current project focuses on strategies of worker representation at Amazon warehouses across different countries (US, Germany, and Italy).

Maite Tapia est professeure associée à la School of Human Resources and Labor Relations de la Michigan State University. Ses recherches portent sur la voix des travailleurs dans le milieu de travail ainsi que sur la construction de mouvements de travailleurs au sein de la société en général. Son projet actuel se concentre sur les stratégies de représentation des travailleurs dans les entrepôts Amazon dans différents pays (États-Unis, Allemagne et Italie).

Mercredi | Wednesday

17 sept. 2025

18:30



Intervenant | Guest speaker

RENAUD BÉCOT

Renaud Bécot est historien, maître de conférences en histoire contemporaine à Sciences Po Grenoble - Université Grenoble Alpes. Il est rattaché à l'équipe Environnements du laboratoire Pacte et chercheur associé au Centre d'histoire sociale des mondes contemporains. Ses recherches s'inscrivent au croisement de l'histoire sociale et de l'histoire environnementale de la France au vingtième siècle.

Renaud Bécot is a historian and Associate Professor of Contemporary History at Sciences Po Grenoble - Université Grenoble Alpes. He is affiliated with the Environnements du laboratoire Pacte team and is also a research associate at the Centre d'histoire sociale des mondes contemporains. His research lies at the intersection of social history and environmental history in 20th-century France.

YOU'LL
NEVER
WORK
ALONE



CHAMBRE DES SALARIÉS
LUXEMBOURG

2-4 rue Pierre Hentges | L-1726 Luxembourg
T +352 27 494 600 | csl@csl.lu

Inscriptions | Registrations : event@csl.lu